

EL CORREO

Año XXVII

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 30 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 550 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 pesetas trimestre, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.
Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Lunes 4 de Junio de 1906

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 9.412

PROBLEMA COMPLEJO

Con el castigo que a sí mismo se ha impuesto el autor del crimen horrendo de la calle Mayor, se han cerrado todas las puertas para forjar ninguna clase de leyenda ni alrededor de su nombre ni en cuanto a los servicios de investigación que hubiera podido atribuirse la policía. Quizás el epílogo, trágico como el atentado, de este suceso no haya satisfecho a aquellas gentes que hubiesen preferido que el criminal purgara su horrible delito, primero en un sombrío calabozo y más tarde en el cadalso. Pero, bien miradas las cosas, habrá que convenir en que, como indica en *ABC* un periodista ilustre, con ello estaríamos expuestos a que el nombre de España fuera nuevamente injuriado por el anarquismo militante, cual ya lo hizo inventando las odiosas y falsas infamias de Alcalá del Valle.

Castigado está el autor del crimen en que perdieron la vida tantas víctimas inocentes, y muy pronto habrá de abrirse la tierra en que será enterrado su cuerpo.

Mas con ello no habrá terminado la acción que corresponde al poder público. El anarquismo va agudizándose en términos que a nadie pueden ocultarse, y aun cuando no es peculiar de determinada nación, es un hecho que en nuestro país fructifica con más vigor que en ninguna otra parte. Las causas de este mal son muy complejas y requieren una observación y un estudio muy detenidos, si ha de procurarse de verdad ir desterrando todas aquellas circunstancias que en nuestro país favorecen la rebeldía.

Entre estas causas, pocas tan importantes como el ejemplo disolvente que con frecuencia lamentable vemos en el poder público. Las leyes prohíben y castigan el duelo y, sin embargo, el poder público lo consiente; las leyes prohíben y castigan los juegos de envite y de azar y en toda España se juega impunemente; las leyes castigan a los adulteradores y falsificadores de las substancias alimenticias, y éstas siguen vendiéndose adulteradas y falsificadas, cuando no envenenadas, por industriales poco escrupulosos; las leyes castigan la coacción y la compra de votos en las elecciones, y cuando éstas se realizan la acción del poder público va encaminada, en muchos casos a conseguir lo que las leyes prohíben; los asuntos no se resuelven en ocasiones conforme a las necesidades del bien y del interés público, sino de acuerdo con las conveniencias particulares del cacique o del poderoso...

Vivimos en completa farsa y casi en ningún acto nos impulsa el derecho ni la ley. Así sucede que cuando por un suceso cualquiera se conmueve la conciencia pública y quiere escucharse en las circunstancias que le han rodeado, nos encontramos con que no hay buena policía porque al hacerse los nombramientos no se tuvo en cuenta la aptitud moral e intelectual de los agraciados, sino la influencia del personaje que los patrocinara. Así ha podido suceder que, a pesar de los sacrificios de la nación, se ha visto que el Ejército tenía una organización desastrosa y un material escaso e inservible, y la Armada barcos que a poco de salir de los astilleros quedaban inútiles para seguir navegando; así ocurre que los servicios administrativos, aun cuando cuentan con personal quizás excesivo, marchan cuando no embrolladamente con extraordinaria lentitud; así ocurre también que los intereses poderosos no se creen muchas veces obligados a someterse al imperio de la ley.

Pueden señalarse otras varias causas de la desmoralización que corre nuestra sociedad; pero quizá no pueda citarse ninguna cuyos efectos sean tan perniciosos como la que dejamos indicada. Es un vicio muy arraigado en nuestras costumbres que a todo trance conviene que desaparezca, porque la debilidad y la dejación del poder público, el desgobierno constante en que vivimos, no pueden producir más que resultados funestísimos en todos los órdenes de la vida, sirviendo de ejemplo para que ciertas pasiones y apetitos no se crean nunca suficientemente saciados. No es cosa de un día la transformación radical a que nos referimos. Pero no es difícil. Basta para ello encaminar la voluntad, recta y enérgicamente, al servicio del interés público.

Protestarán, quizás, al principio, algunos intereses privados; mas la protesta será pasajera, porque éstos saldrán beneficiados al propio tiempo que el interés general.

Estas y las otras causas de otro orden que influyen grandemente en la propagación del anarquismo requieren, como indica un estimado colega, una medicación compleja, porque en la epidemia anarquista tanto tienen que hacer los médicos como los legisladores.

Fiestas en San Sebastián

Este verano promete ser muy fecundo en acontecimientos deportivos San Sebastián, a cuyo efecto los Clubs Recreation, Náutico, Hípico y de Tiro están haciendo preparativos importantes.

Además de los buques de guerra Ingleses y franceses que acudirán a aguas de San Sebastián, se sabe positivamente que los gobiernos de las Repúblicas Argentina, mejicana y chilena enviarán cada una un crucero, cuya tripulación tomará parte en las regatas que en Agosto celebrará el Real Club Náutico.

La junta directiva de esta Sociedad está preparando para el próximo verano una regata de canoas automóviles, y se cree que para dicha prueba haya en San Sebastián seis canoas pertenecientes a socios de dicho Club. Los Sres. Díaz Ripalda y Díaz Pozzy han comprado ya una de 12 caballos de fuerza.

SUSCRIPCION

A favor de la familia del guardia Fructuoso Vega:

Nombre	Pesetas
EL CORREO	1.000
D. Angel Urzáiz	100
D. Antonio Fidalgo de Sánchez Ocaña	100
D. Daniel de Hurralde y Macpherson	100
D. Ramón Godó y Lallana	100
D. Vicente Fernández Dios	100
D. Antonio Ferreras y Rosalillo	100
D. José Trullas y Casas	25
D. Carlos Fernández Shaw	25
D. José Ibáñez Marín	25
D. Carlos Márquez y Cortázar	25
D. Luis March y Canals	15
D. Luis Fernández Ramos	15
D. Ismael Sánchez Estevan	10
D. José Marbán y López	10
D. Emilio Morales de Setién	10
D. Antonio Armenta	10
D. Gaspar Pérez de Toro	10
D. Francisco Fernández	10
D. José Barreras Masó	10
D. Antonio López Roberts	25
Señora marquesa de Parina	200
Señor marqués de Ibarra	100
D. Rafael Álvarez Saroix	25
D. J. V. de la C.	100
Imprenta de Fortanet	10
D. Jesús Orozco García	10
Doña Justina Barraquer y Castellanos (de sus ahorros)	9 50
D. Manuel Gómez Muñoz	25
D. Juan B. Stitzes	50
Total	2.429 50

Un agente de cambio nos escribe remitiéndonos 100 pesetas y ofreciéndonos a realizar gratuitamente todas las gestiones necesarias para la adquisición de la lámina intransferible de la Deuda pública a nombre de la viuda y de los hijos del guardia Vega, en que ha de ser invertido el producto de la suscripción abierta por EL CORREO.

Omitimos su nombre porque así nos lo encarga expresamente dicho amigo nuestro.

La revista de Carabanchel

Hoy por la mañana se ha celebrado la revista militar en el Campamento de Carabanchel.

Una mañana espléndida ha contribuido a que todo Madrid haya madrugado para dirigirse a la dehesa de Carabanchel con objeto de presenciar el desfile de las tropas que han tomado parte en la fiesta militar.

Desde bien temprano los madrileños abandonaron sus lechos, dirigiéndose en alegres grupos por la calle de Toledo y carretera de Extremadura en dirección al Campamento.

En la Puerta del Sol los tranvías de Carabanchel eran tomados por asalto, y en la estación de Villa del Prado los trenes atestados de viajeros, al kilómetro 9 de la línea, se sucedían sin interrupción unos a otros.

La carretera presentaba un pintoresco aspecto, viéndose el centro de ella totalmente ocupada de coches, tartanas, automóviles y demás medios de transporte que llevaban al campamento infinidad de gente, y los pasos laterales por alegres grupos de personas que, con vistas de su olímpico bota y merienda, sin temor al calor extraordinario que hacía dirigíanse al campo de la revista.

Por entre los carruajes incesantemente pasaban grupos de jefes y oficiales del ejército seguidos de sus respectivos ordenanzas.

La dehesa de los Carabanchelos ofrecía a las nueve de la mañana un aspecto muy peculiar, luciendo el sol con toda su intensidad. Diferentes tribunas colocadas en dos filas a uno y otro lado del campo de maniobras, estaban completamente llenas por infinidad de personas, entre las que se veían distinguidas y elegantes damas, ataviadas con mayoría con elegantes trajes de claros colores.

En los alrededores de las tribunas, una fila interminable de coches y automóviles iba dejando más concurrencia en las mismas.

Multitud de vendedores ambulantes daban un aspecto de romería a aquel abigarrado conjunto.

A las nueve menos minutos pasó el Rey por la carretera de Extremadura, acompañado por un brillante Estado Mayor.

D. Alfonso vestía uniforme de capitán general en campaña y montaba un precioso caballo torero.

El Monarca pasó entre la numerosa fila de vehículos que por la carretera se dirigía al Campamento, en medio de grandes y entusiastas aplausos y vitores, que sin cesar se le tributó en todo el camino.

La Reina Victoria y las demás reales personas fueron al Campamento en coches tirados por mulas.

A las nueve y media los Reyes pasaron revista a las tropas que se encontraban tomadas en la parte de la dehesa de Carabanchel, donde terminaban las tribunas.

D. Alfonso a caballo iba al lado izquierdo del coche que conducía a su augusta esposa, acompañada de la duquesa de San Carlos.

La Reina Victoria vestía precioso traje blanco y sombrero del mismo color, adornados con plumas de color de rosa.

A los Monarcas seguía un brillantísimo Estado Mayor, compuesto de los príncipes y agregados militares extranjeros, del ministro de la Guerra, general Villar y Villate, el cuarto militar de su majestad y Escolta real.

El golpe de vista que en el momento de dirigirse a pasar revista a las tropas los Reyes presentaba la parte del Campamento comprendida entre las tribunas, no podía ser más brillante y pintoresco; éstas, ocupadas literalmente por multitud de personas que sin cesar ovacionaban a los Reyes, prorrumpiendo en frenéticos vivas, el sol luciendo con toda intensidad e hirviendo sus rayos en los dorados de los brillantes y variados uniformes que lucía la escolta de los Reyes, destacándose entre éstos los de los príncipes y agregados militares extranjeros.

La tribuna de la Gran Peña, artísticamente adornada con tapices, y la del Centro del Ejército y Armada, fueron las que más se distinguieron en las ovaciones a los Reyes.

La tribuna regia, que se colocó en el lado derecho del Campamento, se encontraba adornada con ricos tapices y plantas tropicales.

A ésta la cubría un dosel de terciopelo encarnado y daban la guardia de la tribuna soldados de Ingenieros.

Terminada la revista, la Reina Victoria volvió a la tribuna regia, donde ya se encontraban la Reina doña Cristina, la Princesa Beatriz, la Princesa de Gales y las infantas doña Isabel, doña Eulalia y doña María Teresa.

Detrás de las reales personas se colocaron la princesa de Brach, duquesa de Coburgo y el alto personal palatino.

Las otras tribunas situadas a derecha e izquierda de la regia, fueron ocupadas por el Gobierno y el cuerpo diplomático, entre el cual se encontraban los enviados extranjeros que no acompañaron a los Reyes a caballo en la revista.

El Rey, al terminar de pasar revista a las tropas, se situó, a caballo, a la derecha de la tribuna regia rodeado de todo su estado mayor y los príncipes extranjeros.

Enfrente de la tribuna ocupada por las reales personas y sus comitivas se colocó el escuadrón de la Escolta Real.

Las primeras fuerzas que desfilaron fueron los alumnos de la Escuela Naval, siendo muy aplaudidos por la gente que presenciaba el desfile.

Después según el orden que indicábamos en nuestro número de ayer, fueron desfilaron las demás Academias militares, menos la de Caballería, que estaba agregada, a la división de caballería, siendo todos ellos ovacionados por el público.

El primer regimiento de tropas regulares que desfilaron fue el de Wad-Rás, por haberlo así ordenado el Rey, como señal de distinción por su comportamiento el día del atentado.

La ovación que a este regimiento se le tributó, fué grandísima y entusiasta.

Después continuaron desfilarando por delante de las tribunas las demás tropas, demostrando éstas gran marcialidad y esmerada instrucción.

Fueron también objeto de grandes aplausos por su marcialidad la columna de desembarco de la escuadra y la compañía de tiradores del Riff.

A las once terminó el desfile de las tropas que tomaron parte en la revista, que resultó brillantísima.

Durante la revista y desfile, afortunadamente no ha habido que lamentar ningún incidente desagradable, salvo varios soldados que tuvieron que ser retirados de filas por sentirse enfermos, efecto del gran calor que ha hecho durante toda la mañana.

Los Reyes y demás egregias personas, terminada la fiesta, se dirigieron en coches tirados por mulas a Palacio, en medio de entusiastas ovaciones.

El desfile del público se verificó con la misma animación que a la ida al Campamento.

El único incidente que ocurrió, y que, afortunadamente, no tuvo importancia, fué el tener los representantes del Sultán de Marruecos que abandonaron el coche en que iban a consecuencia de haber resultado con averías al chocar con él una pieza de artillería.

BUENOS AIRES.—VIGO

Ha salido de Vigo para Madrid y mañana llegará a esta corte, el Sr. D. Martín Echegaray, con objeto de entregar al Gobierno el Mensaje que más de 50.000 españoles elevan al Gobierno para que se den las facilidades necesarias al objeto de que sea un hecho la realización de los viajes rápidos entre Buenos Aires y Vigo.

El día 1.º de Octubre próximo se efectuará la adjudicación o licitación de la subasta. Los proponentes que residan en el exterior nombrarán un representante en Buenos Aires a los efectos de la licitación, depósito de la garantía y resultado del acto.

Una Junta compuesta de los ministros de Agricultura y de Marina y del prefecto general de Puertos abrirá las propuestas e informará dentro de los treinta días de presentadas, aconsejando la aceptación de la más ventajosa o el rechazo de todas.

El ministerio de Relaciones exteriores hará publicar en Inglaterra, Alemania, Francia, Bélgica, Italia y España, por intermedio de las legaciones, el texto del decreto reglamentario. Las propuestas se acompañarán con un certificado de depósito por 40.000 pesos oro, el que será devuelto dentro de las cuarenta y ocho horas de aceptada una de ellas.

Como condiciones esenciales para tomar parte en la licitación se exige presentar tipos de vapores que efectúen la travesía de uno de los puertos enumerados con arreglo a la siguiente escala de distancias:

Desde Hamburgo a Buenos Aires ó La Plata y viceversa, quince días y seis horas; desde Amberes, catorce días y diez y ocho horas; desde Génova, Nápoles, Boulogne-sur-Mer, Liverpool ó Dunquerque, catorce días y doce horas; desde Cherburgo, Havre-Saint-Nazaire ó Southampton, catorce días y seis horas; desde Marsella ó Burdeos, catorce días; desde Barcelona, trece días y diez y ocho horas; desde Vigo, trece días.

Los puertos de Vigo, Cádiz y Lisboa, serán escala obligatoria de tránsito, tanto de ida como de vuelta, pudiendo optar los proponentes por uno ó por otro, según sea el puerto inicial de la travesía.

Los proponentes deberán manifestar el puerto inicial y terminal que adoptasen. El tiempo empleado a los efectos de la subvención se contará desde el momento en que los vapores entren en la conjunción del canal Norte con el del Sur, en el extremo exterior de los muelles; o en Bahía Blanca, el pontón-faro de dicho puerto.

Fuera de los puertos europeos, sólo se consentirá una escala para tomar carbón en una de las islas de tránsito. Las Compañías que concurren a la licitación deberán poseer ó comprometerse a construir el número suficiente de vapores para realizar dos viajes al mes.

Los vapores navegarán con bandera nacional, y el Gobierno tendrá derecho, en caso de guerra, a expropiarlos, previa tasación pericial.

Las fiestas de la boda

Programa para mañana

Por la noche, a las nueve y media, retreta militar, que será presenciada desde el Real Palacio por los príncipes extranjeros y enviados extraordinarios, con sus séquitos y personal, quienes se despidrán acto seguido de SS. MM.
Uniforme de diario sin banda.

EL ATENTADO DE LA CALLE MAYOR

Traslado del cadáver del autor al Depósito judicial
El premio de captura.—Las suscripciones
La bomba.—La autopsia

El cadáver al Depósito judicial

Anoche, a las once próximamente, verificóse el traslado del cadáver de Mateo Morral desde la Clínica de Urgencias del Buen Suceso al Depósito judicial de cadáveres.

La diligencia del traslado, dispuesta por el juez competente, se realizó con grandes precauciones.

Varias parejas del cuerpo de Seguridad de la sección montada fueron escolta al furgón conductor de los restos del forz anarquista, empleándose tanto sigilo, que pocas personas pudieron enterarse.

La comitiva recorrió diversas calles, no sin dejar de llamar la atención de los transeúntes, y minutos antes de las doce de la noche ingresaba en el Depósito el cadáver de Mateo Morral.

Los alrededores del depósito

Mucha gente que se había enterado por las noticias publicadas, del traslado del cadáver de Mateo Morral, ha acudido esta mañana al Depósito judicial, formando animados grupos.

Especialmente en los de las mujeres se comentaba de mil maneras el odioso atentado y no faltaban propaleonas violentas para castigar en el cadáver del anarquista su nefando crimen.

Numerosas parejas de guardias de Seguridad tanto a pie como montados, guardaban el orden en los alrededores del Depósito que permanecía cerrado, cumpliendo de este modo las órdenes dictadas por el digno juez instructor Sr. Del Valle.

Movimiento de protesta

Durante la tarde ha sido numeroso el gentío que ha acudido al Depósito judicial.

Algunos grupos pretendieron penetrar en el local con objeto de ver el cadáver de Morral, teniendo necesidad los guardias de disolver los grupos y despejar la plaza y avenida del Depósito.

Identificación de Morral.—El entierro

No hay ya duda alguna de que el cadáver es el de Morral, autor por lo tanto del atentado contra sus Majestades, pues así lo demuestra un buen retrato hecho en Barcelona y recibido hoy del criminal en vida, y el atestiguan también las personas a quienes ayer aludimos legadas hoy de Barcelona. Una de ellas es un comerciante con quien Mateo Morral, en representación de la casa de su padre, había tenido varios negocios.

A pesar de esto para dar más autenticidad a la identificación del cadáver, mañana llegarán procedentes de Barcelona personas de la familia del criminal.

Aunque se guarda reserva, parece que el entierro se verificará en la madrugada del miércoles.

Antecedentes de Morral

Según el ministro de la Gobernación, Morral no figuraba en Barcelona afiliado a ninguna secta anarquista, pues uno de los sitios a que concurría era a la Escuela Moderna, donde frecuentemente daba conferencias personas tan poco sospechosas de anarquismo como el Sr. Rodríguez Méndez, el Sr. Odón de Buen y otros. Más que por sus ideas, era Morral conocido por su afección en el vestir y por ser hombre de finos modales. Afiliado el ministro que no se podrá citar ni un sólo artículo suyo anarquista.

Después dijo que el mismo día del atentado a las doce de la noche le telegrafaba el policía *Memento* desde Barcelona, diciéndole que a su juicio el autor del atentado era Mateo Morral.

Esta manifestación del ministro ha producido extrañeza, porque no se explica que Mateo Morral no fuera conocido como anarquista y exista un policía que al enterarse del atentado indique que éste debió ser el autor.

Las víctimas

Las bajas de Wad-Rás

Los militares muertos hasta ahora son tres oficiales y cinco soldados.

Los heridos dos oficiales y 27 soldados, de los cuales cinco se encuentran muy graves.

De los heridos nueve se hallan en el hospital del Buen Suceso, y los restantes en el de Carabanchel, excepto dos que se encuentran en casa del Sr. Ubaó.

El archiduque Vladimiro y los enviados especiales de Francia y Rumania han visitado a los heridos.

El teniente del cuerpo de Seguridad Sr. Monje, que resultó herido al estallar la bomba, se encuentra ayer mañana en estado muy grave, que hace temer por su vida.

El coronel de Wad-Rás, ha nombrado una comisión de oficiales de dicho cuerpo, para que pase a visitar al gran duque Vladimiro y representantes de Rumania y Francia, con objeto de expresar a éstos su reconocimiento por las manifestaciones afectuosas que han tenido para la fuerza de Wad-Rás y el interés que por sus heridos han demostrado.

El padre del estudiante

El Sr. Vincente ha recibido ayer un telegrama que dice así:

«Sahagún.—Suplico noticias mi hijo Eusebio, que vive Mayor, 83, cuarto.—Alcalde, Flores.»

Se ha contestado con otro telegrama, dirigido al secretario del Ayuntamiento de Sahagún, notificándole el desagradable fin del estudiante Flores y rogándole que con las debidas precauciones lo ponga en conocimiento de su padre, el alcalde de aquella población.

Los heridos

No se ha publicado aún la lista oficial de los heridos en el atentado.

Algunos informes hacen pasar de ciento el número de aquéllos.

Trabajos del Juzgado

TRABAJOS DE ANOCHE

El Juzgado se ha incautado de la maleta que dejó Mateo Morral en la casa de huéspedes de la calle Mayor.

En ella se hallan la ropa y varios objetos del suicida, y entre aquélla hay un pañuelo manchado de sangre.

Mejor examinado este pañuelo, resulta que las referidas manchas son de una sustancia química, acaso la misma con que estaba fabricada la bomba.

El pañuelo ha sido remitido al Laboratorio municipal para su reconocimiento.

Otra de las diligencias practicadas por el juez especial ha sido la del reconocimiento del cadáver, habiéndose observado que éste no aparece herido en la mano derecha, como se dijo.

Tiene algunas quemaduras por ácidos en los dedos y cicatrices de fecha lejana.

El Juzgado ha trabajado durante toda la noche última, tomando más de 30 declaraciones a testigos presenciales del suceso y a algunos heridos a quienes su estado les permitió acudir al Juzgado.

También declararon algunos huéspedes de la casa núm. 88 de la calle Mayor y el dueño de la misma, Benito Cuesta.

El interrogatorio de éste duró unas cuatro horas. Ninguna de estas declaraciones arrojó, a lo que parece, algún dato interesante que pueda servir de base a las investigaciones de la justicia.

DILIGENCIAS DE ESTA TARDE

Esta tarde a las cuatro, se constituyó en la Casa de Canónigos para continuar sus trabajos, tomando declaración a varias personas que el juez señor Del Valle tenía citadas.

Los dependientes de la ferretería

Los primeros que declararon fueron los dependientes de la ferretería donde se supone que el criminal adquirió la caja de caudales, que utilizó de bomba, manifestando que se la vendieron a un señor alto, grueso y con bigote negro.

Un perito armero

Seguidamente procedió un perito armero a desarmar la pistola Browning con que Morral mató al honrado guarda Vega y después se suicidó. La pistola tenía solo una cápsula cargada.

Acto continuo extendióse el dictamen pericial del armero.

Un cochero

El cochero del carruaje de plaza, núm. 14, que tiene su parada en la plaza de Isabel II, al ser interrogado por el juez, el día 30, vispera de la bota, había conducido a tres personas, una de ellas de las señas de Morral, primero a la plaza del Progreso y después a la calle de Peligros, contestó que aquel día, el día 31 y 1.º, su carruaje sólo había sido alquilado a antiguos parroquianos.

Un amigo de Morral

Esta mañana llegó de Barcelona un guardia municipal de aquella capital, llamado Manuel Arbós, hijo de un acomodado fabricante de géneros de punto, y que había sido amigo íntimo de Morral.

Tan pronto como llegó a Madrid, fué al ministerio de la Gobernación, y a los pocos momentos acompañado de un delegado de policía se dirigió al Depósito judicial, donde reconoció el cadáver de su amigo.

Esta tarde en la declaración que prestó delante del juez, afirmó que le unió una estrecha amistad con Morral, que éste lejos de tener un carácter adusto, como se ha dicho, era en extremo expansivo y aficionado a francachelas, y en su trato social era sumamente expresivo y cariñoso con sus amigos.

Que jamás había oído en su continente trato con el criminal el que profesase ideas anarquistas, por lo menos hasta el mes de Diciembre de 1905 en que le perdió de vista y no volvió a verle.

Sostuvo que el haber referido con su familia no lo fué por ideas políticas, sino por incompatibilidad de carácter con sus hermanos y familia.

También declaró el guardia municipal Arbós que él también estaba reñido con su familia, y por eso desahuciaba destino tan modesto que en Barcelona tenía.

Los Sres. Rivas y Peñalva

El primero, hijo del general del mismo apellido, y el segundo propietario de Sigüenza, que hicieron el viaje con Morral, declararon la conversación que con él sostuvieron y que ya la conocen nuestros lectores.

Detenciones

El sospechoso de Jadraque

En la madrugada última ingresó incommunicado en un calabozo del Gobierno civil el sujeto detenido en Jadraque, sobre quien recaen vehementes sospechas de que pueda estar complicado en el atentado de la calle Mayor.

El detenido se ha negado a dar su nombre.

Al preguntárselo cómo se llamaba, parece que contestó:

—No lo sé, porque no he visto la fe de bautismo.

También se afirma que este detenido tiene completamente afeitada la cabeza, que viste traje azul y gorra, y que contesta a cuantas preguntas se le hacen en términos incoherentes y descarados.

A última hora de la tarde se encontraba en el Gobierno civil el anarquista detenido en Jadraque.

Al retirarnos de aquel centro se disponía el traslado del supuesto anarquista al juzgado instructor de la causa.

Detención de un anarquista

A última hora de la tarde ha sido conducido al Juzgado y puesto a disposición del juez especial, un individuo detenido como sospechoso en los alrededores de Madrid.

LLámase Angel Gutiérrez de la Solana, de veintiséis años, natural de Sevilla, pero domiciliado en Barcelona desde de pocos años después de nacer.

Interrogado en el Gobierno civil contestó a todas las preguntas sin vacilación alguna; pero al preguntarle la causa de encontrarse en los alrededores de Madrid sin motivo justificado rompió a llorar y se negó a seguir contestando, haciendo protestas de inocencia.

El detenido fué encerrado en uno de los calabozos del Juzgado.

La autopsia

Esta mañana ha celebrado una detenida conferencia con el ministro de la Gobernación el juez Sr. Del Valle encargado de la instrucción del proceso.

En ella el conde de Romanones informó al señor Del Valle de algunas confidencias y datos reservados y el juez por su parte le dió cuenta de haberse verificado la autopsia del cadáver de Mateo Morral y examen antropométrico correspondiente.

La diligencia, de la cual no han querido dar detalles en los centros oficiales mientras no tengan completo el informe médico, es muy interesante.

La autopsia duró seis horas y fué practicada por los doctores Alonso Martínez y Samaniego.

Ha sido una operación detalladísima y concienzuda, reconociendo todos los órganos interiores y exteriores del cadáver.

En el informe suscrito por dichos doctores, explican la forma en que se produjo la muerte de Mateo Morral.

La bala penetró por el lado derecho del esternón y salió por la región infraescapular izquierda, atravesando en su recorrido el pulmón y destruyendo varios vasos importantes.

Estos destrozos produjeron una abundante hemorragia y por consiguiente la muerte, pues el cadáver de Morral estaba exangüe.

Con relación al cerebro, aseguran los médicos forenses en su informe que por su conformación, desarrollo, peso y cantidad de materia gris, demostraba ser el de una persona de clara inteligencia.

No existía ninguna de esas señales características de locura o perturbación.

El asesino a Torrejón

Se empezaron ya a conocer algunos datos de la forma en que verificó su huida Morral.

El mismo día del atentado durante la noche, según informes que se tienen por verídicos, se dirigió por la calle de Fuencarral, por la carretera mala de Francia a San Sebastián de los Reyes, siguiendo a Algete donde tomó la carretera de Torrejón.

Durmió en el campo.

El premio de 25.000 pesetas

La suscripción para las víctimas del atentado

Desde luego será entregado a la familia del guarda Fructuoso Vega.

La cantidad no será entregada en metálico, sino en títulos de la Deuda pública, que constituya una renta segura a la familia del infortunado guarda.

Para tratar de estos extremos vendrán con el ministro de la Gobernación mañana a Madrid, el alcalde de Torrejón y la viuda de Vega.

En cuanto a qué persona da la cantidad que importa el premio, ante maliciosas insinuaciones hechas por un periódico de esta mañana, de manifestar que la idea se nos ocurrió a mis hermanos los señores conde de Mejorada, marqués de Tovar y yo, y estábamos dispuestos a ampliarla hasta 100.000 pesetas, progresivamente, según fueran transcurriendo días y no pareciera el criminal.

Además, en un próximo Consejo de ministros que se celebrará mañana o pasado, se tratará de la conveniencia de centralizar las suscripciones, con objeto de hacer un reparto equitativo.

Existe, por ejemplo, el caso de un teniente que con su sueldo sostenía a su madre y a una hermana que gozaron de buena posición en Cuba y que arrojó la guerra, y claro está que el auxilio que se le dedique no debe ser igual al de aquellas personas que gozan de fortuna ó a las que se ven de condición más modesta.

La caridad está manifestándose en forma bien explícita. A raíz del suceso, D. Alfonso González y el marqués del Troncozo entregaron al Gobierno cada uno 200 pesetas para las familias de las víctimas.

El Correo ha abierto una suscripción para la viuda del guarda. Todos se aprestan a hacer lo posible por remediar la desgracia, y es preciso que el reparto sea equitativo.

Suscripciones

Los contentillos que a la una suelen reunirse en la mesa de médicos del café Suito, han entregado a El Libertador la cantidad de 145 pesetas, entre ellas reunidas, para que sean enviadas a la viuda del guarda jurado de Torrejón de Ardoz, Fructuoso Vega.

El colega ha remitido dicha suma a aquel pueblo para que sea entregada a la viuda del guarda Vega.

España Nueva ha abierto otra suscripción para las víctimas pobres del atentado, que suma hasta ahora 525 pesetas.

El nombre del guarda

Equívocamente han dicho casi todos los periódicos, que el guarda asesinado por el anarquista Mateo Morral se llamaba Alfonso Vega.

Posteriormente se ha podido averiguar que su verdadero nombre es el de Fructuoso Vega.

¿Cómo era la bomba?

Este es un detalle que aún no se ha podido aclarar. Ayer decía el Gobierno que estaba encerrada en una caja de caudales. Los técnicos lo niegan, y según el ministro de la Gobernación este extremo ya no podrá aclararse, pues se llevó el secreto consigo a la tumba el asesino.

No tiene nada de extraño—añadió—que ocurra esto, cuando aún no se ha puesto nadie de acuerdo acerca de cómo se arrojó y explotó la bomba; pues mientras unos dicen que envuelta en un ramo de flores, persona tan respetable como el duque de Veragua, que estaba en frente de la casa en un balcón del Consejo de Estado, afirma que vio primero lanzar el ramo de flores y luego con un corto intervalo la bomba.

Respecto a la explosión, unos dicen que fué en el aire y otros que en el suelo. ¡Cualquiera averigua ahora la verdad!

Declaración interesante

Un huésped de la misma casa del crimen, que ocupaba un balcón inmediato al día del atentado, ha declarado que el olor que se percibía en la habitación desde el día antes a almendras amargas era bastante fuerte, lo cual parecía denotar la presencia de ácido prúsico.

La tarde del atentado Morral cerró y abrió tres veces las persianas del balcón en forma de libro, para que na se le viera desde los lados. Después tiró primero un ramo de flores y luego la bomba, que según la citada persona pudo observar tenía forma oval y un tamaño aproximado de 40 por 2 centímetros.

para que na se le viera desde los lados. Después tiró primero un ramo de flores y luego la bomba, que según la citada persona pudo observar tenía forma oval y un tamaño aproximado de 40 por 2 centímetros.

POR TELEGRAMO

Investigaciones en Barcelona

El baul de Morral.—Documentos anarquistas

Barcelona 4.

La policía, orientada por el mozo de cuerda que sacó el equipaje de Mateo del Morral de la casa de huéspedes de la Ronda de San Pedro, ha hecho importantes descubrimientos relacionados con la ruta que siguió aquél antes del atentado.

El mozo de cuerda recordaba haber llevado el equipaje de la Ronda de San Pedro a una casa de la calle de Ballén.

El mozo, acompañado por el inspector Tresols, fué al edificio de la Escuela Moderna, donde está la casa en cuestión, de cuyo portero no se había podido obtener ningún dato que facilitase las indagaciones de la policía. Afirmaba el portero que estaba por alquilar el piso tercero, y el mozo ha declarado que precisamente en este piso había dejado un baúl, una maleta y un parésido de un sujeto cuyas señas coinciden con las de Morral.

Como el piso estaba cerrado y nadie respondía, se obtuvo auto judicial y se llevó a un cerrajero, que hizo saltar la cerradura. Tresols, el inspector Ramírez y varios agentes penetraron en el piso, hallándolo completamente desmenuado. Seguidamente, registraron todas las habitaciones y abrieron una en la que hallaron el baúl, la maleta de mano y una caja de madera, objetos que el mozo de cuerda reconoció como pertenecientes al señor a quien había servido, y de quien recibió, como remuneración, tres pesetas.

Abierta la caja, se encontró en ella numerosas correspondencias, retratos y postales extranjeras. En el baúl y en la maleta había ropas con las iniciales M. M.

Una habitación contigua estaba preparada como dormitorio, con mobiliario nuevo, compuesto de cama, seis sillas y lavabo. En otro cuarto se halló una estanca abarrotada de libros, y entre ellos miles de ejemplares de folletos anarquistas y hojas abogando por la huelga general en el pasado 1.º de Mayo y por la jornada de ocho horas.

Se han encontrado también otros papeles, a los que se atribuye gran importancia.

Todo ha sido conducido en un carruaje al Juzgado de guardia, que desempeña el magistrado Catalá.

Los compañeros de hospedaje de Morral en la casa de la Ronda de San Pedro le llamaban el Jesuita.

Prisión del director de la Escuela Moderna.—«Te Deum»

Barcelona 4 (4 15 h.)

Ha sido detenido el director de la Escuela Moderna.

En la Catedral se ha cantado un solemne Te Deum en acción de gracias por haber salido ilesos los Reyes del atentado de que han sido objeto.

Asistió numerosa y distinguida concurrencia.—«Mencheta»

«Te Deum» en Cartagena

Cartagena 4.

Los elementos del ejército y de la marina han asistido hoy a un Te Deum de gracias por haber resultado ilesos los Reyes en el atentado del jueves, concurriendo todas las notabilidades, el jefe interino del departamento marítimo, el gobernador militar, el alcalde, los concejales, los generales y oficiales de todos los cuerpos.—«Eabra»

Extranjero

Los anarquistas de Londres

Londres 3.

La «Associated Press» posee la certidumbre de que ningún anarquista ha atravesado el canal de la Mancha desde la fecha de llegada de D. Alfonso a Inglaterra y el día 31 de Mayo.

Dos anarquistas mezclados en el asunto de la bomba de la calle Rohan, en París, estaban en Londres el día de la boda del Rey de España y están allí todavía.

Más felicitaciones

Londres 3.

El regimiento de lanceros núm. 16, del cual don Alfonso es coronel honorario, ha telegrafado al Rey de España y a la Reina Victoria, felicitándoles por haber resultado ilesos del terrible peligro que les amenazó el día de sus desposorios.

D. Alfonso ha contestado agradeciendo esta muestra de cariño y reiterando su simpatía hacia dicho regimiento.

En acción de gracias

Windsor 3.

Una ceremonia religiosa se ha celebrado esta mañana en la real capilla en acción de gracias por haber salido ilesos del atentado SS. MM. el Rey y la Reina de España.

PREMIO DE SALVAMENTO

El gobierno francés, como testimonio de gratitud por el salvamento en el río Bidassa de dos marineros franceses del cañonero Javelot, ha concedido al comandante del barco español Mac Mahón, Sr. Posadillo, a más de la medalla de oro de primera clase para premiar salvamentos, distinción rara vez otorgada por Francia a un oficial extranjero, la cruz de la Legión de Honor.

Por el mismo acto humanitario ha sido igualmente agraciado con la medalla de plata el patrón de Fuenterabiá José Berrotarán, habiendo concedido el gobierno de la República gratificaciones pecuniarias a los valientes marineros españoles que cooperaron a salvar la vida de sus compañeros franceses.

dido al comandante del barco español Mac Mahón, Sr. Posadillo, a más de la medalla de oro de primera clase para premiar salvamentos, distinción rara vez otorgada por Francia a un oficial extranjero, la cruz de la Legión de Honor.

Por el mismo acto humanitario ha sido igualmente agraciado con la medalla de plata el patrón de Fuenterabiá José Berrotarán, habiendo concedido el gobierno de la República gratificaciones pecuniarias a los valientes marineros españoles que cooperaron a salvar la vida de sus compañeros franceses.

TEATRO REAL

FUNCIÓN DE GALA

El teatro Real ofrecía anoche un aspecto fantástico, propio de cuento de hadas.

El decorado de la sala era elegantísimo. Guirnaldas de flores adornaban los antepechos de los palcos y llegaban a las alturas del paraíso.

En plateas, palcos y butacas veíase a lo más aristocrático, linajudo y distinguido de Madrid.

Se advertía que algunas clases palatinas habían dejado sus palcos de otras funciones de gala por otros de menos categoría a damas extranjeras y embajadoras.

En otros palcos lucían sus bellezas hasta diez ó doce jóvenes aristocráticas.

Escusado nos parece decir que las señoras y señoritas iban elegantísimamente ataviadas y que en sus adornos entraban las perlas, los brillantes y las piedras preciosas más estimadas, constituyendo un capital fabuloso las joyas que exhibían.

Del personal masculino que asistía, puede decirse que por cada caballero que llevaban frac, vestían treinta de variados uniformes.

Del Gobierno asistieron casi todos los ministros. El palco regio, muy bien decorado é iluminado por dos potentes focos eléctricos.

Cuando a las nueve y media se presentaron los Reyes y los Príncipes de Battenberg y los Príncipes de Gales en el palco, los ecos de la Marcha Real, que ejecutó la orquesta, quedaron apagados ante la estruendosa ovación que recibieron Sus Majestades.

Todos los concurrentes, en pie, vitoreaban y aplaudían. D. Alfonso, en actitud militar, saludaba con reverencias.

La Reina, maravillosamente hermosa y con la bondad que en todos momentos refleja su semblante, correspondía a la ovación con sonrisas de afecto y gratitud.

Vestía D. Alfonso de almirante. Cruzaba su pecho la banda del Mérito militar, la misma que llevó a sus desposorios.

La Reina Victoria lucía traje azul pálido con adornos Pompadour. Ostentaba collar de brillantes y turquesas de gran tamaño, regalo de boda del rey Eduardo de Inglaterra.

Sujetaba sus rubios cabellos la diadema de brillantes formada con flores de lis, regalo de D. Alfonso XIII.

La banda de María Luisa cruzaba el pecho de la augusta dama.

Los Reyes tomaron asiento en el centro de la primera fila.

A la izquierda del Monarca tenía su sitio la Princesa de Gales. Estaba elegantísima con traje de corte azul pálido, espiéndolo peto de brillantes, collar de chispa y otro de coligantes con pedrería de gran tamaño. De brillantes era también y muy hermosa, la diadema que ceñía sus cabellos. Llevaba la banda de María Luisa.

Tenía a su izquierda a la Princesa Beatriz de Battenberg. Vestía la madre de la Reina de gris plomo, con lazos L.M. XV, collar de esmeraldas y brillantes y diadema de esmeraldas.

El último puesto a la izquierda del Rey en la primera fila de asientos lo tenía la Princesa Federica de Hannover. Sus galas eran gris plata y sus joyas de brillantes y perlas. En la diadema descolaba un raro y precioso topacio oscuro.

A la derecha de la Reina Victoria estaba el Príncipe de Gales, con uniforme de general inglés y la banda del collar de Carlos III.

El sitio inmediato lo tenía S. M. la Reina doña María Cristina, que en las ovaciones que el público tributó a SS. MM. fué objeto de manifestaciones cariñosas, compartiéndolas con sus augustos hijos.

Vestía la Reina madre, con su soberana distinción, precioso traje gris. La diadema era de brillantes, y la *revere* de chatones.

El último puesto a la derecha de la Reina Victoria lo ocupaba la gran duquesa María de Sajonia, que llevó a la fiesta lindo traje de corte de tonos claros y joyas de primer orden.

Había en el palco cuatro ó cinco filas más de asientos para infantes y príncipes extranjeros. En segundo término estaban los duques de Génova, la infanta doña Isabel y los Príncipes herederos, y al fondo del palco los Príncipes Jenaro, Felipe y Rainero de Borbón, y los Príncipes de Baviera.

El príncipe Alejandro de Battenberg vestía de oficial de la Marina inglesa. Sus hermanos Maurizio y Leopoldo llevaron a la función de gala, como a los desposorios, sus vistosos trajes escoceses.

La infanta doña Isabel lucía galas de color verde claro y joyas de brillantes; la duquesa de Génova de tonos grises, diadema de brillantes y collar de perlas, y la infanta doña Eulalia de color rosa con aderezo de grandes y hermosas esmeraldas y brillantes.

Vestía de blanco, con joyas de brillantes y rubíes, S. A. la infanta doña Paz, y de gris la princesa Beatriz de Sajonia.

Estaba lindísima la princesa Alicia de Teck. Vestía de blanco. Sus joyas eran de brillantes. Ru compañía de la infanta doña María Teresa ocupó el palco de la izquierda, inmediato al regio de gala.

Doña María Teresa llevaba traje de corte de tonos claros y joyas de brillantes que recordaban su reciente enlace.

De rosa eran las galas de la Princesita Pilar de Baviera.

Insuficiente el palco regio para tanto Príncipe, estaban en el inmediato de la derecha las infantas doña Paz y doña Eulalia.

De pie estaban en el palco de SS. MM. la duquesa de San Carlos y la alta servidumbre.

Se cantó *Lucia*, y los artistas de su ejecución estuvieron felices, especialmente María Barrientos. Terminada la representación de *Lucia* Reyes y Príncipes se pusieron en pie. El público volvió la espalda al escenario, y de pie también, confundiéndose sus vivas y aclamaciones con la Marcha Real, interpretada por la orquesta.

Los Reyes saludaron, y ansiguada comenzó el desfile.

Durante la función los Alabarderos dieron guardia en el palco escénico.

DOCTRINA LEGAL

Sentencias del Tribunal Supremo

Sala 2.ª.—De lo criminal.

Casación

Disparo de arma de fuego y lesiones.—Sentencia de 17 de Junio de 1905.—(Gaceta de 12 Mayo 1906).—Se reitera la doctrina de que para apreciar como atenuante la existencia incompleta de obrar en el cumplimiento del deber ó en el ejercicio legítimo de un oficio ó cargo, es preciso que el que lo invoca a su favor no haya accedido á medios violentos innecesarios para el recto desempeño de las funciones que le estaban encomendadas.

Actos legales que se aplican.—Artículos 8.º, núm. 11 y 9.º del Código penal.

Amenazas de muerte.—Sentencia de 19 de Junio de 1905.—(Gaceta de 12 Mayo 1906).—Constituye este delito el hecho de exigir una cantidad con la amenaza de que de no entregarla le iría la vida al amenazado y á alguno de sus hijos.

Actos legales que se aplican.—Artículo 507 núm. 1.º del Código penal.

«Considerando que la amenaza que contenía el anónimo que el procesado Tomás Candelas dirigió á D. Gregorio Pérez de que si éste no colocaba la cantidad de 1.500 pesetas en el sitio que se le indicaba, le iría la vida á él y á alguno de sus hijos, y que no tratase de hacer encerrona porque sería peor, pues eran tres en compañía; lo es evidentemente de muerte, atendido el significado de las palabras; y además reviste los caracteres de seriedad necesarios para que produjera la consiguiente alarma, así en el ánimo del amenazado como en el de los individuos de su familia, razón por la cual existe el delito previsto en el art. 507 del Código penal, en la forma que en él lo declara comprendido el tribunal sentenciador, quien, por lo tanto, no ha cometido el error legal que en el recurso se supone.»

Disparo de arma de fuego y lesiones.—Sentencia de 19 de Junio de 1905.—(Gaceta de 12 Mayo 1906).—Se declara: 1.º Que no procede apreciar la existencia de legítima defensa cuando no existe en ningún momento peligro para la integridad personal del que se defiende; 2.º Que no es de estimar tampoco la eximente 11 del art. 8.º del Código penal, porque ni los guardas de consumo ni los demás agentes de la autoridad tienen el deber, ni les asiste el derecho para usar de sus armas, salvo cuando sea absolutamente necesario para la defensa de su persona ó de los intereses que les están encomendados.

Actos legales que se aplican.—Artículos 8.º, núm. 4 y 11 del Código penal.

Injurias graves.—Sentencia de 19 de Junio de 1905.—(Gaceta de 12 Mayo 1906).—Para calificar las injurias de graves ó simplemente de leves, hay que atender no tan sólo al valor gramatical de las palabras proferidas, sino á las circunstancias todas del suceso.

Actos legales que se aplican.—Artículos 471, 472 caso 2.º y 473 párrafo 2.º, 474 párrafo 2.º y 605 núm. 1.º del Código penal.

«Considerando que para formar juicio exacto acerca de si determinadas injurias, aun supuesto el elemento intencional, merecen la calificación de graves ó simplemente de leves, hay que atender, según reiterada doctrina de esta Sala, no tan sólo al valor gramatical de las palabras ó al significado material de la acción en que la injuria consista, sino á la índole y naturaleza propias del suceso, estado de ánimo en que el agente se halle y las circunstancias todas del suceso, á fin de llegar por ese medio al conocimiento de la mayor ó menor gravedad de la ofensa, atendido el propósito que esta revela y la trascendencia que pueda tener para el honor, crédito y reputación de la persona agraviada.

Considerando que en el resultando de la sentencia recurrida se afirma como probado que las frases que el procesado dirigió á la querrelante fueron en forma de reconvencción ó disputa, y en tal con-

cepto, es forzoso partir, sino, de ofensas mutuas, como parece indicarlo el primero de estos sustantivos, cuando menos de una situación productora de acaloramiento y de cierto grado de irritación, que disminuye la importancia del hecho, despojándole de los caracteres de gravedad requeridos para que pueda constituir el delito calificado, tanto más, cuanto que no consta que hubiera otras personas presentes, ni se deduce de las demás circunstancias de la ocurrencia que la ofensa disfrutara en su honra y buena fama daño considerable.

Considerando, por lo expuesto, que el hecho perseguido sólo es constitutivo de una falta, como se sostiene en el recurso, y no de un delito, cual erróneamente lo ha estimado el Tribunal sentenciador.

EN LA PLAZA DE TOROS

FESTIVAL DE ORFEONES

A pesar de que el cielo amenazaba tormenta, que no ha llegado á descargar, la Plaza de Toros se llenó esta tarde de público que acudía á presenciar el festival de orfeones y rondallas organizado con motivo del regio enlace.

Aunque el programa oficial señalaba las cuatro de la tarde para empezar el espectáculo, éste no comenzó hasta las cinco, proporcionando algunos «plantones».

A esta hora, y con la plaza llena, á los acordes del pasa-calle del maestro Mateos ¡Vivan las provincias españolas! tocado por las bandas de León é Ingenieros, desfilaron los orfeonistas, é inmediatamente comenzó el concierto.

El orfeón *Fraternidad Castellana* interpretó *El día de la fiesta*, de Gayoso; el de *Los Amigos Tintoreros, Pescadores*, de Clavé; el de *La Oliva*, de Vigo, *Veira d'omar*, de Soutillo; la rondalla *La Logroñesa, Crepúsculo*, de Juarranz, teniendo que repetir ante los aplausos con que el público acogió las coplas de jota, muy bien ejecutadas por dos cantadores; el orfeón *Burgales* interpretó *Escenas montañesas*, de Calleja; *El Ancora*, de Tarragona, *La Tumba de Clavé*, de Agramont; la rondalla *La Charrada*, de Alba de Tormes, dió una preciosa nota de color con los trajes charros y el típico baile, ejecutado «á conciencia» por dos parejas salmantinas legítimas; el orfeón *Asuriano*, Xana, aires asturianos, de Ponce; el *España, Sirmiri*, de Zavala; y á las siete menoscabó sus retiramos de la Plaza de Toros, sin que hubiese concluido aún la primera parte del concierto.

Claro está que por las excesivas dimensiones del programa (20 números) el espectáculo resultó algo pesado; pero no por culpa de los orfeones y rondallas, que han sido, con justicia, muy aplaudidos. Los Reyes no han asistido á la fiesta.

He aquí las coplas que interpretó la rondalla *Logroñesa*, y que provocaron grandes ovaciones:

Desde la Rioja venimos
Con ánimo de gritar:
¡Viva el Rey! ¡Viva la Reina!
¡Viva la Familia Real!

Un saludo cariñoso
Traigo desde la Rioja
Para todas las regiones
De la nación española.

Lo digo con la franqueza
Que los riojanos tenemos:
El Rey nos trajo una Reina
Que no nos la merecemos.

GACETA DE MADRID

Sumario.—4 de Junio de 1906.

Gracia y Justicia.—Proyecto de ley de organización y atribuciones de los Juzgados y Tribunales del fuero común en España (continuación).

Guerra.—Reales órdenes aprobando la expedición por duplicado de los documentos extraviados que se expresan.

Administración central.—Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Estado de los documentos y valores de la Deuda amortizados en el mes de Febrero último.

Noticias de sociedad

Esta noche se celebrará el baile con que la duquesa de Fernán-Núñez obsequia á los príncipes extranjeros.

La fiesta promete ser brillantísima, como todas las que se han verificado en el palacio de Cervellón, siempre para solemnizar algún fausto acontecimiento para la patria ó para nuestros Reyes.

—Ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Conchita Méndez de Vigo y Veltia por el joven D. Eugenio Andrés y Manfredi, hijo del conocido arquitecto D. Francisco Andrés Octavio.

—También ha sido pedida en Córdoba la mano de la bella señorita Soledad Cabrera y Villalba por el joven D. Antonio de Hoces y Losada, hijo de la señora duquesa viuda de Hornachuelos.

VOLLETÍN DE EL CORREO

LUISA

POR

MAD. DE BAWR

amistad y que harían los encantos de la vida interior, palidecía á la idea de desprenderse él mismo del bien que poseía: cuando una palabra, una sola, iba tal vez á arrebatarle su amiga, su hermana, á Luisa, en fin, renunció á pronunciar esta palabra é imprimiendo tiernamente sus labios en la mano de su mujer, no queriéndola hacer soñar más, salió.

La alegría que dejaba en el alma de Luisa borró bien pronto el recuerdo de aquel triste día; durmióse tranquilamente feliz con el dulce pensamiento de que Leopoldo la amaba siempre.

Al día siguiente, durante el almuerzo, Leopoldo, sumergido en reflexiones, consecuencia del día anterior, apareció atormentado por algunas ideas penosas; pero demostró tantos cuidados y tan esmerada atención por ella, que Luisa no se admiró que permaneciese á su lado en vez de irse á su cuarto, como tenía de costumbre. Sentado cerca de ella, después de haberle enseñado sus lápices y la música que estaba sobre el piano, tomó Leopoldo el asunto de la conversación de la víspera, diciéndola que su deseo mayor era que se lanzase al mundo, gozando de los placeres que en él debía hallar.

—Haré todo lo que deseáis,—contestó Luisa; —pero no creáis que sea torpe y no me presente bien en ese mundo, en que nunca he vivido, y cuyas costumbres ignora?

—Por torpe... nunca lo seréis, Luisa; por-

que no he conocido nadie que tenga tanta gracia; y en cuanto al modo de presentarse y al estudio que tendréis que hacer, ya he pensado que nuestra tía la marquesa de Montbar tendrá mucho gusto en servirnos de mentor y presentarnos el invierno próximo en el mundo. Como no está admitido que una joven cual vos pueda presentarse en ningún lado sin ir acompañada de una especie de rodrión, nadie conviene más al efecto que la marquesa.

—¿No iremos juntos?—dijo Luisa en el acto.

—Ciertamente que sí,—respondió Leopoldo con conmovido acento—no quiera Dios privarme de la dicha de ir siempre con vos.

Después de pronunciar estas palabras se puso á andar por la habitación como un hombre muy agitado.

Todos los temores de Luisa se renovaron entonces.

—¿Qué tenéis, Leopoldo? ¿En nombre de Dios, decidme todo! ¡Habladme!

Un combate cruel despedazaba el corazón de aquél á quien dirigía aquella súplica; pero la condesa había recibido un juramento suyo, y era preciso perdonar ó atreverse á perder á Luisa. El amor venció. Volvió á sentarse, y estrechando entre sus manos la trémula de Luisa, la dijo:

—Desde que tengo uso de razón, Luisa, habéis sido mi mejor amigo. El cielo es testigo que todavía ahora vuestra ternura es necesaria á mi dicha; y, sin embargo, como esposo, cómo puedo encargarme de la vuestra, cuando es preciso que os pida me dejéis mi libertad toda entera, lo mismo, amiga mía, que vos conservaréis la vuestra sin limitación alguna?

—repetió acentuando con intención estas últimas palabras.—¿Me amaréis lo bastante, Luisa, para conservar á este precio un hermano,

un amigo desinteresado, un apoyo en el mundo, y podríais ser feliz de esta manera, mi querida Luisa?

—La más feliz de las mujeres—exclamó ella, saliendo de una horrible angustia.—¿Cómo lo dudáis, Leopoldo?—y su frente volvió á aparecer tranquila y serena.

Leopoldo la miró, no sin sorpresa; pero con tanta más satisfacción, cuanto que temía siempre que su mujer no le tuviese bastante amor. Completamente seguro de ello, y convenido entre ellos el punto más esencial, no tenía que hacer más, sino conservar la alegría de aquel corazón que con tanta razón había temido ofender. El vivo contento que brillaba en sus ojos, la tranquilidad que apareció en su rostro

Información telegráfica EXTRANJERO

Noticias varias

Catástrofe en un tranvía

Nueva York 3. Un tranvía lleno de excursionistas ha descarrilado en una curva en East Broadway (New England).

La Emperatriz de China

Tient Sin 3. Corre el rumor de que la Emperatriz de China está enferma de gravedad.

Huelga sangrienta

Nueva York 2. En las minas de cobre de Cananea (Méjico) ha estallado una huelga formidable. Se entabló ayer una porfida lucha entre los obreros del país y los norteamericanos, y quedaron muertos 50 de los primeros.

Elecciones en Italia

Roma 4. Las elecciones para el reemplazo de 21 diputados socialistas que dimitieron han dado los resultados siguientes: socialistas, 19; constitucionales, tres, y empatado uno.

Cruceiro francés

Londres 4. Un telegrama de Tánger dirigido al Standard, dice que ha llegado a aquel punto el crucero francés Galilee.

PROVINCIAS

Noticias varias

D. Martín Echegaray á Madrid

Vigo 3.

En este momento acaba de terminar el banquete popular de despedida en honor de D. Martín Echegaray, que marchará mañana á Madrid, con objeto de entregar al Gobierno el mensaje que le dirige la colonia española en la República Argentina.

El acto al que han asistido 300 comensales, ha sido organizado por la prensa local y se ha verificado en el nuevo local, próximo á inaugurar del café Colón.

La sala estaba adornada con gusto y riqueza. El ésto de preferencia lo ocupaba el Sr. Echegaray dando la derecha al diputado Iglesias Llamazara y al comandante de marina, la izquierda al diputado provincial Sr. Fernández Lema y al Sr. Brilla, secretario de la Diputación provincial.

Mañana acudirá todo Vigo á la estación para despedir á D. Martín Echegaray. Los bouquets que adornaban la mesa del banquete han sido dedicados á la señora de Echegaray y la hija del Sr. Almazares.—Fabra.

Vigo 4 (10'40 m.)

Acaba de salir para Madrid el Sr. Echegaray.

Llevar el Mensaje que los españoles residentes en la Argentina dirigen al Gobierno pidiendo la introducción de mejoras en los puertos españoles. La despedida ha sido entusiasta por parte de las autoridades y otras representaciones. Se han dado muchos vivas y aplausos.—Mencheta.

La fiesta de la música

Barcelona 4 (4'15 t.)

Con gran animación se ha celebrado en el teatro de Novedades la fiesta de la música, obteniendo el primer premio, primera vez que se concedía, D. Federico Hermosa, quien nombró reina de la fiesta á su hermana Flora.—Mencheta.

JUNTA DE ARANCELES Y VALORACIONES

Ampliación de la sesión de ayer

En la sesión celebrada ayer por la Junta de Aranceles, avanzó en el examen de las reclamaciones hasta la partida 235. Aprobóse la partida 210—Ácido sulfúrico—de conformidad con el dictamen; pero se acordó que el aceite de ricino, que es el principal componente de aquél ácido, adeude por la partida 181—27 pesetas—según está clasificado en el repertorio.

En la partida 211—aguas minerales—eleváronse los derechos á 25 y 15 pesetas, respectivamente, dentro de la primera y segunda columna del arancel.

BANCO DE ESPAÑA

Por acuerdo del Consejo de 21 de Mayo último, se ha señalado la siguiente tarifa para el premio de los giros sobre las plazas del reino en que tiene este Banco establecidas sucursales: De 10 á 100 pesetas, 0'50 pesetas.—De 100'01 á 250 pesetas, 0'75 pesetas.—De 250'01 á 500 pesetas, 1 peseta.—De 500 pesetas en adelante, 2 por 100. El timbre es de cuenta de los interesados. Madrid 4 de Junio de 1906.—El secretario general, Gabriel Miranda.

DE LA CORTE

El Rey y la Reina han paseado esta tarde en carruaje por la Casa de Campo.

El príncipe heredero de Portugal ha pasado la tarde en Aranjuez. Varios de los príncipes extranjeros que están en Madrid irán mañana á Toledo.

Mañana por la noche, después de ver el desfile de la retirada desde los balcones de Palacio, se despedirán oficialmente de SS. MM. los príncipes extranjeros.

Condecoración á Moret

El príncipe de Gales ha entregado ayer al señor Moret las insignias de la orden inglesa de Victoria, con que le ha agraciado en nombre del gobierno inglés.

Elecciones en el Colegio de abogados. Esta tarde han terminado en el Colegio de abogados las elecciones para ocupar los cargos de la junta que habían quedado cesantes.

Hecho el escrutinio resultaron triunfantes los Sres. Silveira para diputado tercero, por 539 votos; Castillejo (D. José Luis) para diputado quinto, y Díez Macuso, tesorerero, por 540.

La retreta y el Banco de España. Varias personas han solicitado presenciar desde los balcones del Banco de España la retreta militar; pero este establecimiento, sintiendo mucho, no puede acceder á este deseo, por estar consignado en su reglamento que sus dependencias se cierran al anochecer.

Balance del día

Extraordinaria animación ha reinado durante toda la mañana en la carretera que conduce al Campamento de Carabanchel.

La gente acudía presurosa, unos en los trenes, otros en tranvías, coches y tartanas, y muchos á pie para presenciar la revista militar.

A la hora marcada se presentaron los Reyes en el Campamento, primero el Rey á caballo seguido de brillante Estado Mayor, y á poco la Reina Victoria en coche con lucida escolta de príncipes.

La fiesta militar ha resultado un espectáculo interesante, evidenciando el esfuerzo que los jefes militares vienen desarrollando para elevar el nivel de nuestro ejército.

Desfiló en primera línea el regimiento de Wad-Ras por disposición del Rey, en premio á su noble comportamiento en el momento de ocurrir el atentado anarquista de la calle Mayor, y al pasar por frente á las tribunas, todo el público le rindió un tributo de admiración con entusiastas aplausos.

También fueron aplaudidos otros regimientos por la brillantez con que desfilaron.

La opinión general continúa ocupándose con preferencia de los detalles relacionados con el atentado de la calle Mayor. El cadáver del anarquista ha sido trasladado al Depósito judicial, y parece que sólo se espera la llegada de algunos individuos de su familia para darle sepultura.

Tanto en España como en el extranjero vienen publicándose informaciones y noticias, de las cuales pudieran deducirse indicios de que en la preparación del atentado intervinieron con Morral algunos anarquistas. En realidad, lo que se dice no pasa hasta ahora de ser meras suposiciones.

Cierto que vienen aduciendo distintos datos, algunos de hechos anteriores al atentado y otros coincidentes con éste, que merecen ser tenidos en cuenta. Mas tampoco debe olvidarse que en estos asuntos entra siempre por mucho la fantasía, y que con frecuencia se afirman cosas que no tienen más fundamento que la imaginación del que las cuenta. Las autoridades, recordando sin duda las equivocaciones que han padecido en estos días, se muestran ahora reservadas, eludiendo toda contestación concreta á las preguntas que se le hacen. Pero como los trabajos judiciales que se siguen en Madrid coinciden y tienen relación con los que en otras poblaciones se practican, no es muy aventurado suponer que existe la impresión de que Mateo Morral pudiera tener algún cómplice. Si los hechos que averigüen confirman ó no esta suposición, es lo que nosotros no podemos saber.

A la suscripción que abrimos ayer en nuestras columnas, han acudido distintas personas, á quienes agradecemos la distinción con que nos favorecen.

Realmente la sociedad debe mucho al guardajurado de Torrejón de Ardoz, pues sin que su deber le obligara á ello, se apresuró á detener al anarquista que tanta sangre inocente había vertido. Acción noble y meritoria, debe servir de ejemplo á todos los ciudadanos que estimen necesaria una mayor garantía social de la que al presente entre nosotros disfrutamos.

En la sesión celebrada hoy por la Junta de Aranceles, bajo la presidencia del Sr. Urzáiz, se ha dado un considerable avance á las reclamaciones presentadas, despachándose las clases 4.ª y 5.ª del Arancel.

En la clase 4.ª se han introducido por iniciativa de la ponencia varias alteraciones que afectan á la columna segunda de algunas partidas.

En la clase 5.ª se han aprobado todas las partidas de conformidad con el dictamen, excepto la partida 307, primera columna, cuyos derechos se han elevado á diez francos y la 321, que ha sido también modificada por la ponencia.

Ha quedado sólo pendiente de aprobación, dentro de esta clase, la partida 237. Mañana detallaremos las modificaciones introducidas.

EL TIEMPO

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 22° sobre 0. A las doce de la tarde, 31° sobre 0. A las cuatro, 28° sobre 0. La máxima fue de 33° sobre 0. La mínima de 19° sobre 0. El barómetro marca 710 mm.—Variable.

PARA BARCELONA

Directamente y sin escalas, saldrá del puerto de Almería los 7, 16 y 23 de cada mes el vapor VELARDE

admitiendo viajeros desde Almería y mercancías facturadas desde Almería, Granada, Linares y demás estaciones del ferrocarril del Sur de España.—Consignatario en Almería: Sres. Verdejo Hermanos.

LOTERÍA NUM. 10

Esta lotería Admón. sigue remitiendo á provincias y extranjero cuantos pedidos de billetes ó decimos se la hagan, pudiendo mandar en un solo envío hasta de tres sorteos. Pedidos á MAYOR, 37, Madrid.

Perfumería Gellé Frères

Premiada con Medalla de Oro en la Exposición de 1878.—PASTA DENTÍFICA GLYCERINA, preparada por Eug. Devers, laureado de farmacia.—El único dentífico que reúne á una igualdad excepcional una baratura sin precedente.—El que la emplea para el estómago para siempre. París, rue d'Argout, 35, y en todas las perfumerías de España.

Para tener ver-VICHY exigir el nombre de dadera Agua de VICHY la fuente en el rótulo y en la cápsula.—Célestins, para gota, arañitas y diabetes; Grande-Grille, para el hígado, y Hípital para el estómago. Téngase cuidado de designar la fuente.

Acete de Hígado de Bacalao de Hogg

Sin el olor ni sabor de los aceites de hígado de bacalao ordinarios. Este Acete, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los estómagos más delicados; su acción es segura contra las enfermedades del pecho, tisis, bronquitis, constipados, tos crónica, delgadez de los niños, etc. Exigir el nombre de HOGG y además la certificación de M. Lesueur, jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular. El Acete de HOGG se halla de venta en las principales farmacias, y en casa de Hogg, farmacéutico, rue Castiglione 2, París. Advertencia.—Exijase en el rótulo el sello azul del Estado francés.

Jarabe de Heroína

(BENZO-CINÁMICO) del Dr. Madariaga. Aceptado con predilección por la clase médica, proporciona el más agradable y eficaz remedio contra los CATARROS reñentes y crónicos, TOS, RONQUERA, FATIGA y EXPECTORACION consiguientes. Frasco, 3 ptas. Plaza de la Independencia, 10, Madrid, y principales farmacias de España.

Instituto de Vacunación. Valverde, 30 y 32. Vacuna de ternera (cow pox), de 2 á 5.

ENFERMEDADES NERVIOSAS

Curación cierta por el Jarabe Henry Mure en Pont Saint-Espirit (Francia) Envío gratuitamente un folleto muy interesante Mucho cuidado con las falsificaciones Exijase el nombre de Mure

SOLUCION COIRRE

Con clorhidrofosfato de cal.—El más poderoso reconstituyente en todos los casos de agotamiento de fuerzas, anemia, clorosis tisis, caquexia, escrófulas, raquitismo, enfermedades de los huesos, desarrollo difícil, inapetencia, dispepsias ó digestiones laboriosas y las enfermedades nerviosas.—Coirre, farmacéutico 73, rue du Chêne-Midi París.

PAPEL WLINSI

Soberano remedio para la rápida curación de las afecciones del pecho, mal de garganta, bronquitis, resfriados, romadizos, de los reumatismos dolores lumbagos, etc. 30 años del mejor éxito atestiguan la eficacia de este poderoso derivativo, recomendado por los primeros médicos de París. Depósito en todas las farmacias. París, 34, rue de Seite.

Licor del DR. LAVAILLE

Específico probado de la gota y reumatismos. Calma los dolores más fuertes. Acción pronta y segura en todos los períodos del acceso.—F. Comar 6 hijo, 28, rue Saint-Claude, París.—Venta por menor en todas las farmacias y droguerías.

EL VINO TONICO FOSFATADO

del Dr. Madariaga, que por sus notables virtudes reconstituyentes ha conquistado rápidamente el favor de cuantos médicos lo han ensayado, se emplea con éxito contra la anemia y la neurastenia, y estados de debilidad en general, siendo útilísimo para abreviar las convalecencias y como cordial para vigorizar y sostener las fuerzas de los ancianos.—Botella, 3 pesetas.—Plaza de la Independencia, 10, Madrid, y principales farmacias de España.

PARA MELILLA

Directamente y sin escalas, saldrá del puerto de Almería el 25 de este mes el vapor VELARDE

admitiendo viajeros desde Almería y mercancías facturadas desde Almería, Granada, Linares y demás estaciones del ferrocarril del Sur de España. Consignatario en Almería: Sres. Verdejo Hermanos.

THEOPHILE ROEDERER & Cia., Reims

CRISTAL CHAMPAGNE GLADIATEUR CABALLO Única Medalla de 1.ª clase en la Exposición Universal de París 1904

versal de París de 1887. Medallas de Oro en las Exposiciones del Havre y Melbourne. Primeras recompensas en las Exposiciones de Burdeos, Filadelfia Oporto, etc.—Casa fundada en 1864. De venta en casa de Lharay, restaurant de Foros, café Inglés y demás casas principales de Madrid y provincias.

Perfumería Oriza

L. LEGRAND, de París. Productos especiales recomendados: Savon Oriza Velouté.—Creme-Oriza y Oriza-Lacté para la hormosa del rostro.—Oriza-Oil y Oriza-Tónica para la conservación de los cabellos.—Orizaline (tintura instantánea).—Ess-Oriza, todos colores.—Oriza-Hay (agua de tocador), y Oriza-Powder (polvo de arroz almidado). Útima novedad: Perfumería Oriza á la Violeta del Zar, jabón, agua de tocador, perfumes, etc. Perfumes solidificados (Ess-Oriza), bajo forma de lápices y pastillas. De venta en París: 11, Place de la Madeleine (antes 207, rue Saint-Honoré), y en España en las buenas peluqueras y perfumerías. ¡Desconfíese de las falsificaciones!

CHARADA

Cuatro hay niño más un cuarta, según dice su tercera, que primera dos tres cuatro, hijo de mi cocinera.

L. Fernández Rodríguez. (La solución mañana.)

Solución á la charada anterior

A OC BAR DA DO

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Bonifacio, Obispo; Sancho, y Santos Ciria, Valeria y Marcia, mártires.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Calatrava, donde á las diez habrá misa solemne con sermón que dirá el Caparros, y por la tarde continúa la novena á San Antonio de Padua y predicará el Sr. Calpena.

En la parroquia de Nuestra Señora del Carmen continúa la novena á la Santísima Trinidad, predicando en la misa mayor el Sr. Uribe y por la tarde el Sr. Basulto.

En San Ignacio sigue también la novena y predicará un P. Trinitario.

Novenas á San Antonio

Principian á celebrarse novenas en honor de San Antonio de Padua, y predicarán: En San Antonio de los Alemanes, el Sr. Esteban. En Santa Cruz, el Sr. Roldán. En San Pascual, el Sr. González Pareja. En la Iglesia Pontificia, el Sr. Xandri. En San Fermín de los Navarros, el P. Casanova. En San Ildefonso, el Sr. Huigueras. En San Luis, el P. Ramonet. En la parroquia de los Dolores, el Sr. Amat. En Santa María Magdalena, el Sr. Belda. En San Millán, el Sr. Linares. En San Pascual, Esclavas del Sagrado Corazón, religiosas de María Reparadora, Jerónimas del Corpus Christi y oratorio del Espíritu Santo, Jubileo perpetuo. En la Iglesia de María Auxiliadora misa cantada á las diez en la que predicará el señor rector. En el Cristo de la Salud ejercicios por la tarde como todos los lunes. En el Cristo de San Ginés ejercicios al anochecer, predicando el Sr. Barragán.

Visita de la Corte de María.

Nuestra Señora de los Peligros en las Trinitarias.

Funciones para mañana

GRAN TEATRO.—A las 9.—El monaguillo.—A las 10 1/4.—El triunfo de Venus (estreno).—A las 11 3/4.—Bohemios.

APOLO.—A las 8 1/2.—La reina de la Dolores.—A las 9 1/2.—El maldito dinero.—A las 10 1/2.—El rey del petróleo.—A las 11 3/4.—El pollo Tejada.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—La valla de alcalde.—A las 9 1/2.—Venus Sañón.—A las 10 3/4.—Amor gitano.—A las 11 3/4.—Luchas romanas.

ESLAVA.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 8 1/2.—Los nervios.—Carpacho gitano.—A las 9 1/2.—El rey del petróleo.—A las 10 1/2.—La borracha.—A las 11 3/4.—La Machaquito.

A las 3 1/2.—Beneficio.—El aire.—Chateau Margaux.—Romanza.—Gigantes y cabezudos.—Los chorrores del oro.—El día de la Africana.—El recluta.

PARISE.—A las 9.—Debut del caballero Felipe.—Debut Berthe Bordavarr.—Debut Amoras ara zabra Vora y toda la compañía de circo y variedades que dirige William Parish.

SECRETOR SALAMANCA.—Ayala, 1; Castellana, 10.—Espectáculo de tarde, patines, cinematógrafo, etc.—Juegos, sémola infantil, miércoles, sábados y domingos, concierto en el jardín.

SALÓN DE «LA LATINA» (calle de Toledo, esquina á la plaza de la Cebada).—Las mayores novedades en películas, traídas directamente del extranjero, entre ellas «Los descarriladores de trenes» única en España, «Habitación inhabitable», «La hija del herrero» y otras no menos interesantes.—Todos los días á las 8 y 10.—Valencia, J. Adolfini y la artística pareja The Fritzmann con sus originalísimos trabajos.

OLYMPIA CINEMATOGRAFIA (Luchana, 6).—Gran cinematógrafo.—Sesiones desde las 4 de la tarde.—Películas y vistas de gran actualidad.

SALÓN MODERNO.—Gran cinematógrafo.—Paseo de Rosales, esquina á Altamirano (en la parada del tranvía).—Espectáculo nuevo y variado todos los días desde las cinco de la tarde.

IMPRESA DE EL CORREO

BOLSA

Cotización Oficial del 4 de Junio de 1906

Table with columns for 'Último cambio anterior', 'Fecha', 'O/O', 'VALORES DEL ESTADO', and 'Cambios de hoy'. It lists various government bonds and their current market values.

Table with columns for 'Último cambio anterior', 'Fecha', 'O/O', 'VALORES DE SOCIEDADES', and 'Cambios de hoy'. It lists shares of various companies like Banco de España, Compañía Arrendataria de Tabacos, etc.

Table with columns for 'CAMBIOS SOBRE EL EXTRANJERO', 'FRANCO NEGOCIADOS', and 'Las acciones de los ferrocarriles españoles en la Bolsa de París'. It shows exchange rates and stock prices for foreign currencies and Spanish railway shares.

TODAS LAS SENORAS

que tengan que comprar encajes y bordados deben visitar en estos días el Nuevo Almacén, Carretas, 37, entlo., donde se realiza una colección de retales en encaje de Almagro y bordados de Suiza, tan abundante en clases baratas y superiores, que nunca se ha visto en Madrid.

Al Encaje de Almagro.—Carretas, 37, entlo.

PARA COMPRAR CORSÉS

de los últimos modelos y gran rebaja en los precios, visiten las fábricas de A. de Códex, con venta al por mayor y menor. FUENCARRAL, 50 y ROMANONES, 2 (Hay corsés raso para novias á 10 pesetas.)

MUEBLES

CONSTRUCCION de toda clase de muebles y ESTILOS. Especialidad en Juegos de alcohol y silleros IMPERIO en caoba barnizada, con metales; comedores ingleses en nogal y roble; despachos, gabinetes y colgaduras con precios marcados muy económicos, garantizados. MAYOR 78, ent. A LUZON 1, b.º iz

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas

Fábrica de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sextao

Lingote al cok de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens. Hierros puleados y homogéneos en todas las formas comerciales.

Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Viguero, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phoenix para tranvías eléctricos.

Viguería para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fundición de columnas, calderas para desplantación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.

Fabricación especial de hojalata.

Cubos y baños galvanizados.

Latoría para fábricas de conservas.

Envases de hojalata para diversas aplicaciones.

Impresión sobre hojalata en tonos colores.

Dirigir toda la correspondencia á

Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

Hierro Dialisado de Wyeth

Esta admirable preparación no produce ninguno de los perjudiciales efectos de los compuestos ferruginos ordinarios. Como la dosis es pequeña, puede administrarse con suma facilidad. No tiene gusto ni olor desagradable. No irrita al estómago. No afecta absolutamente los intestinos, y no produce ni diarrea ni estreñimiento. No afecta ni ennegrece los dientes. La fuerza y pureza de la solución son invariables. Adapta especialmente á las enfermedades de las mujeres y de los niños, produciendo casi instantáneamente los efectos de la salud. Cada botella va acompañada de las instrucciones necesarias para su uso.—Venta, buenas farmacias.

COMPANÍA MADRILEÑA de Teléfonos

TARIFA B SERVICIO PUBLICO

Las personas abonadas pueden hacer uso del teléfono para conferencias y expedición de despachos, conforme á la tarifa siguiente: Por un despacho de 30 palabras... Ptas. 1710

COMPANÍA BOVRIL

Provedora de la Marina y del ejército británico

BOVRIL es la quinta esencia de carne de buey de primera calidad y no un simple extracto de carne. BOVRIL tiene, y con razón, la reputación universal de ser la forma más admirable de alimento concentrado conocido hasta la fecha.

A los que sufren del estómago

proscriben y recomiendan los médicos el digestivo GARDANO, eléctrico estomacal antiacidogénico, aprobado por la Facultad de Medicina.—De gusto exquisito y seguros resultados en las digestiones, gastralgias, acedías, peso, inflamación y dolor del estómago, vómitos del embarazo, inapetencia. Reconstituyente de primer orden, para vigorizar el estómago y normalizar sus funciones.

De interés para todos

Carne, hierro y vino de Wyeth

EXTRACTO DE CARNE, CITRATO DE HIERRO Y VINO DE JEREZ. Combina esta preparación las propiedades estimulantes del vino, la fuerza nutritiva de la carne y la acción tónica del hierro, cuyos efectos en la sangre son tan conocidos y apreciados. En casos de palidez, debilidad, palpitaciones del corazón, etc., como acontece, por ejemplo, después de haber perdido mucha sangre, ó durante la convalecencia de fiebres oxitómicas, esta preparación es admirable.—En la mayoría de los casos, con el decaimiento de fuerzas aparece la dificultad de digerir alimentos nutritivos, y esto hace imperiosa la necesidad de nutrir al estómago de una manera que le sea aceptable, excitando al propio tiempo este órgano al ejercicio de sus funciones. El estímulo del vino, si se administra por sí solo, produce generalmente dolor de cabeza, excitación y otros síntomas que pueden evitarse con la adición de una substancia nutritiva, tal como la esencia de carne.—Cada cucharada contiene la esencia de una onza de carne, con dos gramos de citrato de hierro disueltos en vino de Jerez.—Acompañan á cada frasco las instrucciones necesarias.

VIÑAS FRANCO-AMERICANAS

Cincuenta y dos variedades de viñas franco-americanas á vender íntegramente sobre los mejores ingresos de aquellos reconocidos. Los más resistentes á las heladas fuertes á precios muy reducidos. Ofrece cien mil pies de viñas de primera clase á diez francos el ciento sobre Riparia y once francos sobre Rupestris.

Pastillas Vegetales de Kemp

Los parásitos intestinales ó lombrices, son una de las causas más generales de enfermedad de los niños, y á su presencia se puede atribuir una parte muy considerable de las muertes que ocurren entre las edades de cuatro á diez años.

Pastillas Vegetales de Kemp

Los parásitos intestinales ó lombrices, son una de las causas más generales de enfermedad de los niños, y á su presencia se puede atribuir una parte muy considerable de las muertes que ocurren entre las edades de cuatro á diez años.

Pastillas Vegetales de Kemp

Los parásitos intestinales ó lombrices, son una de las causas más generales de enfermedad de los niños, y á su presencia se puede atribuir una parte muy considerable de las muertes que ocurren entre las edades de cuatro á diez años.

Marca registrada Saposana Marca registrada

El mejor jabón medicinal.—El mejor jabón de tocador.—Preparado expresamente para uso de médicos, farmacéuticos y familia.—Calmante para el cutis irritado.—Delicioso para el baño.—Emoliente, espumante, desinfectante. Este precioso jabón, preparado de acuerdo con los últimos adelantos de la química, posee las valiosas cualidades desinfectantes antisépticas y sanativas de los mejores jabones medicinales, á la vez que se presenta en la forma de un jabón de tocador deliciosamente perfumado, que carece en absoluto del carácter ofensivo de los jabones de brea, alquitrán, azufre y substancias análogas, tan repugnantes á las personas de gusto refinado. SAPOSANA jabón que puede usarse para el tocador y la piel.

Electrolizador Tommasi

Para la preparación de plomo esponjoso aplicable á todos los sistemas de acumuladores. La gran plasticidad del plomo obtenido facilita su aplicación sobre los electrodos de los acumuladores. Su extrema elasticidad le permite transformarse rápidamente en peróxido de plomo, bajo la acción de la corriente eléctrica.

El "Argus de la Presse,"

la más antigua agencia de recortes de periódicos ha entrado en el 25.º año de su existencia. El Argus de la Presse está en relaciones con los periódicos de todo el mundo. El Argus proporciona diariamente más de 12.000 extractos de periódicos á los representantes más diversos de todos los ramos de la actividad humana.

Escribir 14, rue Dronot, Paris, IX. Dirección telegráfica: ACHAMBURE PARIS

La mejor preparación para conservar, restañar y embellecer el cabello es...

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer.

Conserva la cabeza libre de caspa y de los humores molestos. El Vigor del Cabello del Dr. Ayer, sustituye las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

El Vigor del Cabello del Dr. AYER.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

De interés para las mujeres

Las píldoras vegetales azucaradas del Dr. C. C. Bristol limpian el cutis, dan brillo á la mirada y suavizan el aliento. Hacen desaparecer el color bilioso, las manchas y los barros más abundantes que alagran otros remedios. La textura y el color saludable de la piel producidos por su medio, son duraderos.—Las lociones y los cosméticos sólo ocultan el mal, las Píldoras de Bristol hacen desaparecer su causa.—Próbadlas solo unas pocas dosis, y sus resultados os sorprenderán.

CURACION SEGURA

Dios fundó la RELIGION para alivio de las enfermedades del alma. Para curar las dolencias del cuerpo ha creado la Medicina. Estudiándola con FE, se ha realizado la ESPERANZA de hallar un remedio que permite hoy ejercer la CARIDAD de curar á los que sufren tos, ronquera, asma, bronquitis y demás afecciones de la garganta y pecho, con el Pastoral Santa María que combate con éxito dichas dolencias.

UN DOLOR DE CABEZA

es una voz preventiva de la Naturaleza: el primer síntoma de una enfermedad próxima. Cuando tenga usted un dolor de cabeza, no tome una droga ó medicina violenta que sirve solo para contenerlo. Esto es un alivio, pero no una cura. En su lugar tome Vd. una dosis ó dos de las Píldoras del Dr. C. C. Bristol y no solamente desaparecerá el dolor, sino también la causa y no volverá más.

Los numerosos médicos que emplean la SOLUCION PAUTAUBERGE

la consideran como el remedio más seguro y eficaz contra las Enfermedades del pecho. Las capsulas PAUTAUBERGE convienen á las personas que no quieren tomar la droeseota.

TURBINAS AMERICA

Para saitos de todas las alturas y fuerzas. Las mejores turbinas para RENDIMIENTOS VARIABLES.—Eje vertical ó horizontal.—Construcción norteamericana. Importantes: Garantizamos que el rendimiento de nuestras turbinas, de 80 á 85 por 100, es SUPERIOR al de cualquier otro sistema en uso.

Estas TURBINAS se instalan con ó sin rejilla, y funcionan sumergidas sin pérdida de rendimiento.—Las ruedas están fundidas de una sola pieza.—Sin engrase, sin mantenimiento, sin desgaste.—Grandes ventajas sobre todos los sistemas en uso.—Gran regularidad en la marcha.

Se sirven los pedidos con gran rapidez. Presupuestos y catálogo gratis.—Unicos concesionarios en toda Europa: Sloan et C., 17, Rue du Louvre.

Linimento Géneau

No más fuego. No más peladuras. Solo TOPICO reemplazando el Fuego, sin dolor ni caídas del pelo, cura rápida y segura de las cojeras, separavanes, sobre-huesos, torceduras, etc., etc.—Revisivo y resolutivo inmejorable en las glándulas y males de garganta.

El MAS PRECOSO de los tónicos y el mejor reconstituyente es el único legítimo. Vino Defresne con PEPTONA adoptado por los hospitales. Véndese en las buenas farmacias.

DENTISTA Pascual

Com-pista en el acto reforma las inservibles. Extracciones sin dolor. Montero, 20, L.º

Pildoras de Bristol

Son un purgante seguro y están muy acreditadas: más de ser vegetales, están muy azucaradas. Como prueba de su mérito, curando á la humanidad, han alcanzado y sostienen su gran popularidad.

En los ataques biliosos, mareos, asma, opresión, y en los dolores de estómago, dan segura curación. Son fáciles de tomar, agrada á todos los seres, y las usan los ancianos, los niños y las mujeres.

Se hallan de venta en boticas y droguerías principales, y de pedirse siempre las PILDORAS VEGETALES.

Lanman & Kemp NEW YORK

Proprietarios y únicos fabricantes.

BARNARD GRANT & C 27 Mincinglane, Londres E. C.—Comerciantes de frutas de Canarias (tomates, patatas, etc.) Ofrecen sus mercancías para ventas en consignación; garantizando los mejores precios.—Para referencias dirigirse á su agente, León y Castillo, número 64, Las Palmas.

Molinos de viento

americanos «Ideal» y «Samson» para extracción de aguas y otros usos en general.—Los más baratos del mundo, desde 130 pesetas en adelante. Fundición de Enrique Sánchez.—Las Palmas, Triana, 79

Nunca deben

faltar en casa los inapreciables remedios caseros titulados: Extracto doble y Ungüento Hamamelis Virginia. El Extracto silva y cura como por encanto las inflamaciones, dolores reumáticos, etc., y el Ungüento es un específico para las hemorroides, diviesos, tumores, etc.

PURGANTE

Las personas que conocen las Píldoras del Dr. DEHAUT, de París, no titubean en purgarse cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio porque contra lo que sucede con los demás purgantes, á su obra bien sino cuando se toma, con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café ó el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que más le convienen, según sean sus ocupaciones. Como el cansancio que la pura acción queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

PALUDISMO

Una de las plagas que más acecan á la humanidad, especialmente en los países tropicales, es el paludismo ó malaria, que se manifiesta en las regiones abiertas nuevamente á la agricultura, son las fiebres palúdicas y toda clase de fiebres intermitentes y remitentes.—Para fortalecer los órganos afectados, no existen remedios más eficaces que las Zarparrillas y Píldoras del doctor C. C. Bristol.

Agua Léchelle

HEMOSTATICA.—Se receta contra los flujos, la clorosis, la anemia, las enfermedades del pecho y de los intestinos, el apeyuntamiento, los espantos de sangre, los catarros y la disenteria. Venta: Rue Saint-Honoré, 106, Paris.

FABRICA de VERMOUTH

de los señores Martini y Rossi Como Victorio Emanuele II Torino Es el mejor vermouth. Desechad las imitaciones. Exigir la firma Martini y Rossi De venta en todos los establecimientos de importancia

El complemento

de la hemorra es una abundante cabellera. No puede en verdad la mujer alcanzar el colmo de la belleza si se ve privada de este indispensable adorno de su sexo.

La mujer dotada de ondulantes risos, larga y sedosa cabellera, es la reina de la creación el objeto más bello que ha salido de la divina mano del Creador. Para conseguir una abundante y ondulosa cabellera, hágame uso constante del Tónico Oriental.

COLONIAL

CAFES CHOCOLATES Mayor 18, MADRID

EL MAS PRECOSO

de los tónicos y el mejor reconstituyente es el único legítimo. Vino Defresne con PEPTONA adoptado por los hospitales. Véndese en las buenas farmacias.

Vino Defresne con PEPTONA

adoptado por los hospitales. Véndese en las buenas farmacias.

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR

Gran Fábrica de JABONES comunes, finos y perfumados. Especialidad en aguas de Tocador KAWANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA, DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería

Pereda y Compañía.—Santander

BLISSETT AVELLANEDA C.º LIMITED

Casa para la venta de toda clase de frutos de Canarias, recién establecida en Londres. Escritorio y almacén depósito para ventas al por mayor: 33 & 35 Endell St., Covent Garden, W. C.

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

Table with columns for SITUACION, ACTIVO, PASIVO, and various financial entries like Oro en caja, Del Tesoro, Del Banco, etc.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean 7 Enero, 4 Febrero, 4 Marzo, 1.º y 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 9 Diciembre; directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LÍNEA DE CUBA Y MÉJICO

Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba ó isla de Santo Domingo.

LÍNEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEJICO

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Caripano, Coro y Cumaná, con trasbordo en Puerto Cabello, y para Trinidad, con trasbordo en Curacao.

LÍNEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual salido de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEA DE CANARIAS

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

LÍNEA DE FERNANDO POO

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poó, con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

LÍNEA DE TANGER

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 %, en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y obras Públicas de 14 Abril 1894, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR

Gran Fábrica de JABONES comunes, finos y perfumados. Especialidad en aguas de Tocador KAWANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA, DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería

Pereda y Compañía.—Santander

BLISSETT AVELLANEDA C.º LIMITED

Casa para la venta de toda clase de frutos de Canarias, recién establecida en Londres. Escritorio y almacén depósito para ventas al por mayor: 33 & 35 Endell St., Covent Garden, W. C.